

## Important Safety Notice (English):

- **For Self-Defense in Emergencies Only:** The Kubotan should only be used in emergency situations where there is an immediate threat to life or physical safety. Its use is limited to defense against an attack.
- **Legal Responsibility and Consequences:** Using the Kubotan may be considered assault. The user is obligated to adhere to self-defense laws and be aware of local legal regulations.
- **Not for Use by Minors:** This product must not be used or stored by children or individuals under the age of 18.
- **No Threats or Harmful Intentions:** The Kubotan must not be used to threaten, intimidate, or intentionally harm others outside of self-defense situations.
- **User Responsibility:** The user is responsible for using the Kubotan safely and responsibly. Improper or excessive use may result in legal repercussions.
- **Safe Storage:** The Kubotan should be kept out of reach of children and unauthorized persons to prevent misuse.
- **No Use in Prohibited Areas:** Possession and use of the Kubotan may be restricted or prohibited in certain countries or regions. Users must familiarize themselves with local laws.
- **Handle with Care:** Practice handling the Kubotan in a safe environment and under the guidance of a trained professional to ensure responsible use.
- **Not Suitable for Demonstrations or Play:** The Kubotan is not a toy and should not be tested on individuals for demonstration or curiosity purposes.
- **Training and Practice:** Participation in professional self-defense training is recommended to learn how to use the Kubotan effectively and safely.

### Hersteller:

Reini Rossmann GmbH  
Prankenheimstraße 7  
A-3151 Eggendorf / Austria  
Reinhard Rossmann [gpsr@ueberlebenskunst.at](mailto:gpsr@ueberlebenskunst.at)



## Wichtige Sicherheitshinweise (Deutsch):

- Nur zur Selbstverteidigung in Notfällen: Der Kubotan darf ausschließlich in Notsituationen verwendet werden, in denen eine unmittelbare Gefahr für Leib und Leben besteht. Sein Einsatz ist auf die Abwehr eines Angriffs beschränkt.
- Rechtliche Verantwortung und Konsequenzen: Der Einsatz des Kubotan kann als Körperverletzung gewertet werden. Der Benutzer ist verpflichtet, die Notwehrregelungen des Strafrechts zu beachten und sich über die örtlichen gesetzlichen Bestimmungen zu informieren.
- Keine Nutzung durch Minderjährige: Dieses Produkt darf nicht von Kindern oder Jugendlichen unter 18 Jahren verwendet oder aufbewahrt werden.
- Keine Bedrohungen oder schädliche Absichten: Der Kubotan darf nicht dazu verwendet werden, andere zu bedrohen, einzuschüchtern oder absichtlich zu verletzen, wenn keine Notwehrsituation vorliegt.
- Verantwortung des Benutzers: Der Benutzer ist dafür verantwortlich, den Kubotan sicher und verantwortungsvoll zu verwenden. Eine unsachgemäße oder unverhältnismäßige Nutzung kann rechtliche Konsequenzen nach sich ziehen.
- Sichere Aufbewahrung: Der Kubotan sollte außerhalb der Reichweite von Kindern und unbefugten Personen aufbewahrt werden, um Missbrauch zu verhindern.
- Kein Einsatz in nicht genehmigten Bereichen: Der Besitz und die Nutzung des Kubotan können in bestimmten Ländern oder Regionen eingeschränkt oder verboten sein. Der Benutzer muss sich über die örtlichen Gesetze informieren.
- Vorsicht bei der Handhabung: Üben Sie den Umgang mit dem Kubotan in einer sicheren Umgebung und unter Anleitung eines erfahrenen Trainers, um eine verantwortungsvolle Anwendung zu gewährleisten.
- Nicht für Demonstrationen oder Spiele geeignet: Der Kubotan ist kein Spielzeug und sollte nicht zu Demonstrationszwecken oder aus Neugier an Personen getestet werden.
- Schulungen und Übung: Es wird empfohlen, an professionellen Selbstverteidigungskursen teilzunehmen, um den Kubotan korrekt und sicher anzuwenden.

### Hersteller:

Reini Rossmann GmbH

Prankenheimstraße 7

A-3151 Eggendorf / Austria

Reinhard Rossmann [gpsr@ueberlebenskunst.at](mailto:gpsr@ueberlebenskunst.at)



**0-3**

